

Comienzan las votaciones de las propuestas extraídas en las asambleas vecinales

Nueva fase de los presupuestos participativos que se desarrollará hasta el próximo 26 de noviembre

Rafael Cobo Calmaestra

Martes 21 de noviembre de 2017 - 18:41



Tras la celebración de las asambleas ciudadanas, el Consistorio prieguense ha puesto en marcha una nueva fase de los presupuestos participativos 2018. En concreto se trata de las votaciones, tanto online como presenciales, de las propuestas extraídas de las asambleas celebradas en Priego y las aldeas de Zamoranos, Esparragal, Zagrilla, Lagunillas, y El Cañuelo.

Con han explicado en rueda de prensa el Presidente del Área de Presidencia, Toni

Musachs, y el concejal delegado de Participación Ciudadana, David López, junto al proceso online, que permanecerá activo en la web municipal hasta el próximo viernes, con el objetivo de salvar las barreras tecnológicas también se llevará a cabo un proceso presencial. Para ello se instalarán urnas físicas en el edificio del Ayuntamiento, el viernes 24 de noviembre, de 16:00 a 20:00 horas, y el sábado 25 de noviembre, de 10:00 a 14:00 horas, en el parque multiusos Niceto Alcalá-Zamora coincidiendo con la celebración del mercadillo ambulante.

En lo que respecta a las aldeas, este proceso de votación presencial se llevará a cabo en Zagrilla, el sábado 25 de noviembre, de 16:00 a 20:00 horas, así como en Zamoranos y Lagunillas, el domingo 26, de 16:00 a 20:00 horas.

En cuanto a las propuestas que figuran en la encuesta, López indicaba que en cada una de las asambleas vecinales celebradas, “teníamos previsto que salieran seis propuestas, cuatro dedicadas a la zona y dos que englobasen al conjunto municipal”. Propuestas que han tenido que pasar por una serie de estudios técnicos de viabilidad económica, jurídica y competencial para que puedan plasmarse en el presupuesto, incluyéndose en la encuesta las más votadas que, a su vez, han pasado por los citados filtros de viabilidad.

En lo que respecta a las votaciones on line, se requerirá a los participantes su DNI y teléfono móvil con objeto de comprobar que es ciudadano-a de Priego y poder enviarle un código mediante un SMS necesario para poder realizar la encuesta, que está dirigida a mayores de 16 años, estando abierta hasta las 12:00 horas del próximo viernes 24 de noviembre, dividiéndose en dos grandes bloques, el primero de ellos centrado en el conjunto del municipio y un segundo en las aldeas.

En relación al primero, se da la posibilidad de elegir tres opciones de las propuestas, que deberán ser diferentes, incluyéndose entre las actuaciones que pueden votarse una mayor limpieza y vigilancia en zonas no turísticas; instar a la Junta a la construcción de un CARE; realizar campañas de civismo; la eliminación de barreras arquitectónicas; mejorar infraestructuras hidráulicas; mejorar la limpieza de las aldeas; la reposición y reparación estructural de elementos del 28 de Febrero; la climatización de centros de salud y

centros polivalentes; la puesta en marcha de una tarjeta de aparcamiento en Priego para residentes en aldeas; la mejora del servicio de transporte público que conecta las aldeas con Priego; formación específica y profesional para jóvenes; la promoción y el fomento del cine; la creación de un museo gastronómico del aceite o del turrolate para promover el turismo; el incremento de las inversiones en fomento de empleo; y finalmente, combatir la despoblación en las aldeas incentivando empresas para establecerse en ellas.

En el caso de las aldeas, de las tres opciones planteadas únicamente se puede votar a una de ellas. Así, para Lagunillas se plantea la captación de agua desde el nacimiento hasta el depósito, la mejora de los caminos de Petronilas-Cabezuela, Lagunillas-Solanos y el desvío del Cañuelo, así como el arreglo de la cañería de la fuente pública.

En Zamoranos la adecuación del camino del Calvario para poder pasear y la mejora del servicio de limpieza municipales. En Zagrilla Alta y Baja, la mejora de canales de agua, el arreglo de la calle Jardines desde los Álamos y el Cruce, y la reforma de las calles Jardines y Bujeo. En El Cañuelo, estudiar la intervención integral en las calles Alta y La Cruz, la mejora del servicio de cementerio y la mejorar de repetidores de móviles e internet. En El Esparragal el estudio del arreglo de la pendiente de las calles Bajondillo y La Fuente, así como la reparación de la red de abastecimiento de la calle Siete Revueltas, y el cambio del césped de la pista de pádel.

Finalmente, la encuesta da la opción de aportar otras ideas o sugerencias sobre presupuestos participativos con un máximo de 250 caracteres. Esta última opción no es vinculante, pero se aporta al proceso.